Finanzas públicas, en peligro en 2010 (El Financiero 17/02/09)

Finanzas públicas, en peligro en 2010 (El Financiero 17/02/09) Marcela Ojeda Castilla Martes, 17 de febrero de 2009 La caída en los petroprecios provocaría un desequilibrio: Del Cueto.Las únicas opciones: recortar el gasto o subir impuestos, dice.Un fuerte rebote en el crudo podría ocasionar una "tragedia", alerta. Roberto del Cueto. (Foto: Cuartoscuro) · De muy alto riesgo, la dependencia petrolera La situación de México en 2010 dependerá nuevamente de los precios del petróleo. Si continúan bajos y lo que se quiere es mantener finanzas públicas equilibradas, no habrá más que dos opciones: recortar gasto o subir impuestos, afirmó el subgobernador del Banco de México (Banxico), Roberto del Cueto. Advirtió que México tiene que sustituir ya esa fuente de ingresos y ver cómo están el balance petrolero y el precio del energético para el año entrante, a partir del cual se vislumbran problemas para mantener en equilibrio las finanzas hacia adelante, aunque hoy es muy difícil decir cuál es la receta para lograrlo. Si bien en este año se cuenta con finanzas públicas razonablemente bien manejadas y el gobierno tiene con qué hacer frente a todo lo que va a gastar, hacia 2010 las cosas se complicarán porque ya no habrá coberturas de riesgo para el precio del petróleo, indicó. Quizá en 2009 logremos librar la crítica situación, pero hay que empezar a pensar lo que se hará en 2010, manifestó Del Cueto Legaspi. También anticipó que en cuanto las economías de Estados Unidos, China, la India y Europa empiecen a funcionar de nuevo, el precio del petróleo se disparará, "quién sabe con qué fuerza". "El drama es que las cosas se nos pueden revertir y de ser un país que celebraba que subiera el precio del petróleo, porque exportábamos mucho más de lo que importábamos, puede ser que estemos exportando menos de lo que importamos, y que las subidas del precio del petróleo sean una tragedia para México", alertó. Al hablar a título personal ante alumnos del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), advirtió que si se les sigue haciendo caso a quienes se oponen a una auténtica reforma energética que abra la industria petrolera a la inversión extranjera, "cuando el precio del petróleo suba, esto será una catástrofe. "Se tendrán que usar recursos de otro lado para comprar gasolina, porque los ingresos de la exportación del petróleo ya no alcanzarán para importarla. "Ojalá que la crisis y todo lo que está pasando permita que, por fin, se les abra la cabeza a los señores que tienen que decidir. Éste es el momento de hacerlo", subrayó. 2009, mejor librado Respecto a la situación actual, indicó que para este año las finanzas públicas están en equilibrio: el gobierno gasta lo que recauda o lo que pide prestado, pero no gasta más de lo que tiene, y la deuda externa, tanto pública como privada, es bastante manejable y tiene un perfil muy distribuido en el tiempo. "Tenemos finanzas en equilibrio, porque el gobierno ha sido precavido; contrató la cobertura petrolera, que hoy vale alrededor de diez mil millones de dólares, y logró introducir dos nuevos impuestos que le han funcionado. "Uno es el Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), que tanto les duele a los empresarios, precisamente porque los está haciendo pagar impuestos que antes no pagaban, y piden que se derogue. "Cuando los causantes dicen eso, quiere decir que, por fin, creaste un impuesto que sí tienen que pagar. No piden derogar el ISR, que no lo pagaban nunca", dijo. El otro es el Impuesto a los Depósitos en Efectivo (IDE), que grava con una tasa de 2 por ciento depósitos hasta por un monto acumulado de 25 mil pesos al mes, y que produce mucho más de lo que habían pensado las autoridades. "Según la última cuenta de Hacienda, el monto en efectivo que en un año pasa por los bancos es seis veces el circulante monetario, y hoy en día el Banco de México tiene en circulación más o menos 530 mil millones de pesos", explicó.